



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

8 de junio de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Proponen igualdad y sostenibilidad para el derecho a la movilidad

<https://www.contramuro.com/proponen-igualdad-y-sostenibilidad-para-el-derecho-a-la-movilidad/>

En el Congreso local se propone incorporar la igualdad y sostenibilidad como parte del derecho a la movilidad dentro de la Constitución Política del Estado, esto bajo la premisa de toda persona a trasladarse y a disponer de un sistema integral de movilidad de calidad, suficiente y accesible. La propuesta la formula Oscar Escobar Ledesma, coordinador parlamentario del PAN quien plantea reformar la Constitución local, de manera que el derecho a la movilidad quede incorporado dentro de la máxima norma estatal. La intención es establecer que la movilidad es el derecho de toda persona a trasladarse y a disponer de un sistema integral de movilidad de calidad, suficiente y accesible que, en condiciones de igualdad y sostenibilidad, permita el desplazamiento de personas, bienes y mercancías, el cual deberá contribuir al ejercicio y garantía de los demás derechos humanos, por lo que las personas serán el centro del diseño y del desarrollo de los planes, programas, estrategias y acciones en la materia.

Urge instalación de Comité Interinstitucional sobre Trata de Personas

<https://www.contramuro.com/urge-instalacion-de-comite-interinstitucional-sobre-trata-de-personas/>

En Michoacán es urgente la instalación del Comité Interinstitucional Estatal en Materia de Trata de Personas, para que coadyuve a la identificación, atención y erradicación de la proliferación de este delito, sostiene la diputada Margarita López Pérez, quien preside la Comisión de Seguridad del Congreso local. De acuerdo con la legisladora, para atender la problemática relacionada con el tema de la trata de personas “es menester y de obligación social visibilizar la problemática, abocarnos para abrir canales que permitan la atención oportuna para prevenir y lograr erradicar estos delitos eficazmente”.

Legislará el Congreso por un Michoacán más sustentable: Baltazar Gaona

<https://indiciomich.com/legislara-el-congreso-por-un-michoacan-mas-sustentable-baltazar-gaona/>

El Congreso local legislará para hacer de Michoacán un estado ambientalista y sustentable, afirmó el diputado Baltazar Gaona. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, en representación del Poder Legislativo, el diputado testificó la firma del Convenio Marco de Coordinación de Acciones para la Construcción de una Agenda Ambiental, encabezada por el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. El documento fue signado por el Gobierno de Michoacán y representantes de 39 municipios, con la finalidad de impulsar políticas públicas sostenibles que permitan preservar y conservar los recursos naturales. Resaltó la importancia de esta firma, tras lamentar que hoy día, “pareciera que producir contaminación y dañar el medio ambiente es negocio”.

Prevé Congreso servicios remotos de atención para combatir bullying

<https://www.contramuro.com/preve-congreso-servicios-remotos-de-atencion-para-combatir-bullying/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

En el Congreso del Estado se prevé establecer por ley la instrumentación de servicios remotos de atención, a través de medios electrónicos o una línea pública telefónica, para combatir el bullying. La propuesta será turnada mañana al Pleno en sesión legislativa, y es promovida por los diputados Julieta García y Juan Carlos Barragán, quienes proponen incorporar obligaciones a la [Secretaría de Educación](#) para el combate al bullying. De esta manera se prevé que la Secretaría firme convenios de colaboración y de liberación del servicio social con las instituciones educativas de educación superior en la entidad de las carreras de derecho, psicología, trabajo social o aquellas que considere pertinentes.

Llamarán diputados a comparecer a terna para Centro de Conciliación

<https://www.quadratin.com.mx/politica/llamaran-diputados-a-comparecer-a-terna-para-centro-de-conciliacion/>

La Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado llamará a comparecer a los integrantes de la terna propuesta por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para que, de entre ellos, los diputados elijan a quien será el director general del Centro de Conciliación Laboral. El presidente de esta comisión, Roberto Reyes Cosari, rechazó que con las comparecencias se pretenda legitimar la designación de Andrés Medina Guzmán, quien fue asesor del mandatario estatal cuando era diputado y actualmente es el representante del Gobierno de Michoacán en Ciudad de México. Los otros dos integrantes de la terna son Patricia Velasco Velázquez y Jesús Homero Murillo Sánchez.

Insisten en incorporar objeción de conciencia a Ley de Salud del Estado

<https://revolucion.news/insisten-en-incorporar-objecion-de-conciencia-a-ley-de-salud-del-estado/>

Diputados locales insisten en incorporar a la Ley de Salud del Estado la figura de objeción de conciencia, con la cual el personal de salud podrá negarse a realizar el procedimiento para que una mujer aborte. Ahora la propuesta es formulada por la diputada Luz María García García del Partido Encuentro Solidario, de manera que, en el artículo segundo de la Ley de Salud se incorpore la objeción de conciencia, definida como la negativa al cumplimiento de un mandato jurídico por razones de conciencia (ética, filosófica, ideológica o religiosa). La legisladora plantea además incorporar el artículo 21 bis, en donde se establezca que el Estado “reconoce la libertad a la objeción de conciencia del personal de salud (profesionales, técnicos, auxiliares, prestadores de servicio social que forman parte del sistema de salud estatal) cuando éste por razones de conciencia (ética, religiosa, filosófica) se oponga al procedimiento del aborto.

Emplaza STASPLE a huelga para el 1 de julio al Congreso del Estado

<https://indiciomich.com/emplaza-stasple-a-huelga-para-el-1-de-julio-al-congreso-del-estado/>

<https://postdata.news/congreso-de-michoacan-ofrece-al-stasple-incremento-de-3-5-a-salario/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/estancadas-negociaciones-entre-el-congreso-y-el-stasple/>

Rogelio Andrade Vargas, secretario general del el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del Estado de Michoacán (STASPLE), informó que se acordó emplazar a huelga al Congreso del Estado para el 1 de julio del año en curso. Recordó que se planteó un incremento al salario y prestaciones del 10%, sin embargo recientemente la Secretaría



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

de Administración y Finanzas del Legislativo, les ofreció el aumento del 3.5% al salario. “En cuestiones salariales es el mismo que el ejecutivo y judicial el 3.5% y nos dieron toda la información para hacer nuestros cálculos y corridas financieras para ver el alcance en las demás prestaciones tenemos pactadas y en el convenio que forma parte de mismas”, puntualizó.

En instalación del comité de seguridad e higiene, exhibe STASPLE carencias en el Congreso

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-instalacion-del-comite-de-seguridad-e-higiene-exhibe-stasple-carencias-en-el-congreso-8400301.html>

<https://www.monitorexpresso.com/sindicato-urge-fortalecer-seguridad-e-higiene-en-congreso-del-estado/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/edificios-del-poder-legislativo-un-polvorin-denuncia-lider-del-stasple.htm>

<https://www.urbistv.com.mx/el-salon-de-plenos-del-congreso-de-michoacan-es-un-polvorin-senala-lider-sindical/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/stasple-instalaciones-del-legislativo-son-un-riesgo-para-trabajadores/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pleno-del-congreso-no-cuenta-con-extintores-y-puede-arder-como-polvor%C3%ADn-stasple>

Falta de extintores, hidrantes deteriorados para el combate de incendios y nulas rutas de evacuación, son las problemáticas que durante la instalación del Comité de Seguridad e Higiene en el Congreso Local evidenció el dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del Estado de Michoacán (STASPLE), Rogelio Andrade Vargas. Recordó que desde la septuagésima segunda legislatura no se había actualizado este comité, ello a pesar de que el sindicato hacía llegar a cada legislatura la propuesta de modificación de algunos rubros ante las carencias que se han incrementado con el paso de los años.

Los aviadores están entre los asesores y personal asignado a diputados: STASPLE

<https://postdata.news/los-aviadores-estan-entre-los-asesores-y-personal-asignado-a-diputados-stasple/>

<https://metapolitica.news/2022/06/07/los-aviadores-son-los-asesores-de-diputados-no-los-trabajadores-de-base-stasple/>

Cada uno de los 40 diputados michoacanos tiene asignados 8 o 9 trabajadores, muchos de los cuales son aviadores, denunció el líder del sindicato del Poder Legislativo (STASPLE), Rogelio Andrade Vargas, quien explicó que justifican su ausencia en labores asignadas en los distritos. Señaló que en las oficinas del Congreso local se han colocado relojes checadores, donde tienen que registrar entrada y salida trabajadores de base y sindicalizados, cuando los “aviadores” están con los propios legisladores.

Boletines:

Congreso de Michoacán, vigilante de la prevención de riesgos laborales

La 75 Legislatura de Michoacán instaló la Comisión Mixta de Seguridad e Higiene del Congreso del Estado, la cual no operaba desde hace tres legislaturas. El órgano vigilará el cumplimiento de la normatividad para mejorar las condiciones laborales en las sedes del



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

Legislativo, y para salvaguardar la vida de las y los trabajadores. Al hacer uso de la voz, la Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, la Diputada Adriana Hernández Iñiguez, destacó que esta Comisión abonará además a la sinergia entre la parte patronal y las y los trabajadores, para implementar medidas preventivas conforme a las disposiciones que marca la ley.

Legislará el Congreso por un Michoacán más sustentable: Baltazar Gaona

El Congreso local legislará para hacer de Michoacán un estado ambientalista y sustentable, afirmó el diputado Baltazar Gaona. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, en representación del Poder Legislativo, el diputado testificó la firma del Convenio Marco de Coordinación de Acciones para la Construcción de una Agenda Ambiental, encabezada por el Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. El documento fue signado por el Gobierno de Michoacán y representantes de 39 municipios, con la finalidad de impulsar políticas públicas sostenibles que permitan preservar y conservar los recursos naturales.

Con la Comisión de Seguridad e Higiene, se garantiza el respeto íntegro a los derechos laborales: Reyes Cosari

"La seguridad en el trabajo sin duda es una conquista fundamental de los trabajadores, no es una concesión. Quienes concebimos el mundo del trabajo de una manera justa estamos convencidos que debemos cumplir la ley federal del trabajo", resaltó Roberto Reyes Cosari, diputado por Morena y presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, durante la instalación de la Comisión de Seguridad e Higiene que se celebró al interior del Congreso del Estado. "La Comisión de Seguridad e Higiene es una conquista, y quienes tenemos la convicción de un mundo más justo con mayor bienestar estamos obligados a cumplirla (...) para su éxito deberá haber una vinculación muy estrecha con los órganos de este Congreso", puntualizó Reyes Cosari.

NOTA POLÍTICA

No toda la culpa es de «Alito» Moreno: Adriana Hernández

<https://indiciomich.com/no-toda-la-culpa-es-de-alito-moreno-adriana-hernandez/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130607-por-escandalos-alito-moreno-no-debe-dejar-dirigencia-nacional-del-pri-afirma-adriana-hernandez.html>

<https://metapolitica.news/2022/06/07/seria-muy-cruel-decir-que-derrotas-del-pri-son-culpa-de-alejandro-moreno-adriana-hernandez/>

Luego de volver a perder estados gobernados por el PRI, la diputada local Adriana Hernández Iñiguez, consideró que no se puede culpar de todo al líder nacional Alejandro Moreno, quien hay que recordar que desde su llegada, el tricolor ha perdido entidades. La congresista señaló que, no puede ser la culpa de una sola persona, si no de un grupo que estuvo en este proceso, mismo que tiene que tomarlo con madurez y responsabilidad. Hay que señalar que en Oaxaca e Hidalgo, fueron siempre gobernados por el Partido Revolucionario Institucional, y el pasado domingo fueron entregados en el proceso electoral al partido Morena.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

Guillermo Valencia pinta línea al PAN y PRD: “La alianza no es suficiente; si la quieren, la vamos a constituir desde lo local”

<https://metapolitica.news/2022/06/07/quillermo-valencia-pinta-linea-al-pan-y-prd-la-alianza-no-es-suficiente-si-la-quieren-la-vamos-a-constituir-desde-lo-local/>

“La alianza no es suficiente, hay que buscar los mejores perfiles”, dijo el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, luego que la alianza PAN-PRI-PRD ganara dos gubernaturas de seis que estuvieron en disputa el 5 de junio. Valencia Reyes aseguró que “como PRI somos ganadores”; sin embargo, dijo, debe reflexionarse sobre que la alianza triunfó donde hubo capacidad para construir y seleccionar a los mejores candidatos, “no el que más le convenga al gobernador en turno”. En esos estados, en referencia a Durango y Aguascalientes, los “partidos en el poder dieron un paso atrás para que el candidato fuera el mejor posicionado”.

Alianza PRIANPRD “no tiene futuro”; PRI y PRD “no son más que partidos satélites de la derecha”: Julianna Bugarini

<https://metapolitica.news/2022/06/07/alianza-prianprd-no-tiene-futuro-pri-y-prd-no-son-mas-que-partidos-satelites-de-la-derecha-giuliana-bugarini/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/alianza-pan-pri-prd-no-tiene-nada-que-celebrar-giuliana-bugarini>

<https://www.contramuro.com/goliza-la-de-morena-a-la-alianza-pan-pri-prd-bugarini/>

La alianza PAN-PRI-PRD “ya estaba derrotada moralmente y ahora está derrotada electoralmente”, enfatizó la delegada presidenta de Morena Michoacán, Julianna Bugarini Torres, luego que el partido guida ganara cuatro gubernaturas de las seis que se disputaron el 5 de junio. “No tiene futuro, ya lo vimos hoy, es una alianza perdedora, han perdido todo, no sólo la identidad; la vergüenza la perdieron hace mucho, pero hoy ya electoralmente están derrotados”, añadió. Bugarini Torres agregó que las instituciones de la alianza se convirtieron en partidos satélite, luego que en tan sólo cuatro años perdieran 24 entidades.

Giuliana Bugarini se va nuevamente contra Silvano Aureoles, «que regrese lo que se llevó», expresó

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/giuliana-bugarini-se-va-nuevamente-contrasilvano-aureoles-que-regrese-lo-que-se-llevo-expreso/>

De nueva cuenta la delegada en funciones de Morena, Giuliana Bugarini, se fue contra el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, a quien exigió regresar todo lo que “saqueo”, esto en referencia a la posibilidad de que Silvano el próximo domingo pueda estar presente en el Consejo Estatal del PRD que tendrá lugar en Morelia, en donde el líder del Sol Azteca dijo que «porque no», su regreso, sino está prófugo». La dirigente de Morena fue funcionaria estatal del Gobierno de Silvano Aureoles Conejo hasta el 2018 como titular del Instituto de la Juventud Michoacana (IJUMICH), y posteriormente directora de Formación Inicial y Profesionalización Docente, fue ahí donde la ex perredista y ahora delegada en funciones del partido político guida, se refirió al tema.

Continúan auditorías dentro del PRI por uso indebido de recursos

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/continuan-auditorias-dentro-del-pri-por-uso-indebido-de-recursos-8399804.html>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

Luego de haber presentado una denuncia ante la Fiscalía General del Estado (FGE) y la emisión de dos actas administrativas por malos manejos financieros dentro del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente de esta fuerza política, Guillermo Valencia Reyes, anunció que continúan las indagatorias dentro de las arcas del partido. Comentó que se está realizando una auditoría externa y que también ha habido acompañamiento por parte de la FGE, por lo que dentro de los primeros avances se ha podido conocer que no existen ex dirigentes involucrados en el uso indebido de recursos.

Nada que festejar tras un año del triunfo de Morena en Michoacán: PRI

<https://mimorelia.com/noticias/politica/nada-que-festejar-tras-un-a%C3%B1o-del-triunfo%C3%B3-de-morena-en-michoac%C3%A1n-pri>

Nada que festejar tras un año del triunfo del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, señaló el dirigente priista, Guillermo Valencia Reyes, al asegurar que no se han resuelto los principales problemas del estado. Indicó que esperaran a que se cumpla el año de gobierno para exponer los pendientes que se presentan en la administración estatal, al indicar que "las fiestas y posadas son para diciembre".

Prepara MORENA el "Bedollafest" para conmemorar triunfo del gobernador hace un año

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/130600-prepara-morena-el-bedollafest-para-conmemorar-triunfo-del-gobernador-hace-un-ano.html>

El Morena de Giuliana Bugarini planea celebrar próximamente el "Bedollafest", ya que se ha cumplido un año de que el actual gobernante triunfó de la elección del 2021. Según, dijo, tendrá lugar el próximo Domingo. La delegada en funciones, pero quien es la que maneja el presupuesto del partido en Michoacán, ha anunciado este Martes que se trata de una asamblea masiva y de carácter público en alguna de las plazas ubicadas en la capital moreliana por designar. Según expuso "hay mucho ánimo" de la militancia ya que "tenemos motivos para estar contentos para reunirnos y reafirmar este compromiso".

Realizará PRD Michoacán consejo estatal el próximo domingo

<https://mimorelia.com/noticias/politica/realizar%C3%A1-prd-michoac%C3%A1n-consejo-estatal-el-pr%C3%B3ximo-domingo>

El próximo domingo el Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizará su consejo estatal donde se tomará protesta a 60 dirigentes de los comités municipales que han sido renovados o ratificados. En rueda de prensa, el líder estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova, indicó que si se llega a un acuerdo se podría nombrar al presidente del consejo, puesto acéfalo desde que obtuvo el nombramiento de dirigente del partido en Michoacán, ya que él ocupaba esa responsabilidad. "Hay comités municipales donde aún no hay acuerdos, esos los dejaremos en pausa para tener a los mejores perfiles", apuntó Ocampo Córdova.

Tras Negarse A Informar MORENA Michoacán Confirma: \$75 Mil Pagan De Renta Al Mes

<https://www.changoonga.com/2022/06/07/tras-negarse-a-informar-morena-michoacan-confirma-75-mil-pagan-de-renta-al-mes/>

Giuliana Bugarini Torres presidenta del comité estatal de Morena en Michoacán, confirma que la renta de las nuevas «oficinas oficiales» de Morena es de 75 mil pesos y



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

que esta muy contenta de tener estas instalaciones dignas para reunirse y trabajar. «Es correcto tenemos una renta de 75 mil pesos mensuales y que lo hacemos de manera transparente y nos sentimos muy contentos y contentas de tener este edificio digno para que la militancia se reúna, platique, trabaje y es un espacio colectivo de comunidad», mencionó Bugarini Torres durante rueda de prensa que se llevó a cabo en este edificio que se encuentra en periférico Paseo De La República.

Alfonso La Carga VS MORENA: Tiene Atrasado A Todo El País

<https://www.changoonga.com/2022/06/07/alfonso-la-carga-vs-morena-tiene-atrasado-a-todo-el-pais/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sera-2024-de-competencia-no-triunfo-seguro-para-morena-alfonso-martinez/>

Sólo Con «apoyo», MORENA pudo conseguir la victoria en 4 estados del país en las pasadas elecciones de 5 de junio, así lo señaló el alcalde de **Morelia, Alfonso Martínez Alcázar**. «Tamaulipas, a pesar de todo lo que ya ustedes saben que se ha dicho y todos los apoyos que tuvieron en MORENA para poder ganar la elección, estuvieron a punto de perderla, sólo con ese tipo de apoyo pudieron ganar Tamaulipas», puntualizó el edil. Asimismo, refirió que este proceso electoral fue una muestra de la competitividad que existirá entre los partidos de la alianza **PRIANRD y MORENA para el 2024**.

Morena venció en elecciones intermedias, pero con cuadros priístas, señala Ana Lilia Guillén

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/morena-vencio-en-elecciones-intermedias-pero-con-cuadros-priistas-senala-ana-lilia-guillen/>

Ninguno de los candidatos ganadores de Morena tiene antecedentes de no mentir, de no robar y de no traicionar, lamentó Ana Lilia Guillén, virtual lideresa estatal del partido guinda, tras externar beneplácito por los triunfos del pasado domingo. La exdiputada federal subrayó que el presidente López Obrador, sin haberse metido en las campañas, incidió más en las victorias electorales del domingo que los mismos candidatos morenistas. La militante fundadora admitió que esperaban ganar 6 gubernaturas con el arrastre popular que tiene el presidente de México.

Van solo 20 asambleas de organizaciones que buscan ser partidos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/van-solo-20-asambleas-de-organizaciones-que-buscan-ser-partidos/>

Apenas 20 asambleas han realizado las 12 organizaciones que buscan constituirse como partido político en Michoacán en 2023, para cuyo fin están programadas más de 800 reuniones políticas de este tipo, que se deberán de haber validado antes del 31 de diciembre de este año. En entrevista con Quadratín, el consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández, explicó que las asambleas han sido supervisadas y desarrolladas en apego a los lineamientos establecidos, y que no se ha detectado ninguna acción irregular o intentos de coacción para afiliar seguidores.

Segunda vuelta, opción para blindar legitimidad y gobernabilidad: IEM

<https://www.quadratin.com.mx/politica/segunda-vuelta-opcion-para-blindar-legitimidad-y-gobernabilidad-iem/>

Ante la escasa participación ciudadana en las urnas durante los procesos electorales en



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

México, la segunda vuelta se erige como una alternativa ante el abstencionismo, que mina y pone en entredicho la legitimidad y la gobernabilidad. “En la medida en que una participación es baja, eso le puede restar legitimidad a la elección, no legalidad, porque así sea con un solo voto es suficiente para que una persona pueda, legal y constitucionalmente, acceder al ejercicio del poder”, comentó. En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, hizo un balance de la participación ciudadana el domingo, en que la votación osciló entre el 40 y 50 por ciento.

NOTA GOBIERNO

Firma Bedolla convenio con INIFAP para potenciar producción agropecuaria

<https://indiciomich.com/firma-bedolla-convenio-con-inifap-para-potenciar-produccion-agropecuaria/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que Michoacán tiene el campo más productivo de México, al tener un valor económico superior a los 85 mil millones de pesos. Con ello, afirmó que las actividades agropecuarias permiten contribuir al desarrollo del país por lo que aseguró, se seguirá apostando a este sector de forma conjunta con los ejidos y comunidades. En ese sentido, firmó un convenio con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) a fin de fortalecer la colaboración para contribuir en el desarrollo rural sustentable, la competitividad del campo y la capacitación a través de los 113 consultores agropecuarios que ya trabajan en el territorio estatal, sobre todo, en el uso de biofertilizantes orgánicos.

Bedolla firmará convenio de colaboración con todos los gobernadores del Pacífico

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-firmara-convenio-de-colaboracion-con-todos-los-gobernadores-del-pacifico/>

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que no solo firmará convenio de colaboración con los vecinos colindantes sino que ampliará la relación con todas las entidades que forman parte del Pacífico de norte a sur. Aseveró que en los próximos 15 días firmará convenio en materia de seguridad y desarrollo con Querétaro y Guerrero, pues durante la semana pasada lo hizo con Indira Vizcaíno, gobernadora de Colima y en días atrás con Guanajuato y Estado de México.

CDMX pagará servicios ambientales a Michoacán por bosque de la Monarca: Bedolla

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cdmx-pagara-servicios-ambientales-a-michoacan-por-bosque-de-la-monarca-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que tuvo respuesta positiva a la solicitud que hizo a la Ciudad de México, para que pague a las comunidades del bosque de la mariposa Monarca que es donde se nutre el sistema Cutzamala que abastece del vital líquido a la capital del país. «Hemos solicitado al gobierno de la Ciudad de México que destinara recursos económicos a las comunidades que se ubican en las zona de la mariposa Monarca como pago por servicios hidrológicos del sistema Cutzamala, son 15 metros cúbicos por segundo de agua lo que suministra los bosques michoacanos al valle



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

de México a través del Cutzamala», destacó el gobernador en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente.

El 60% de los casos de corrupción está relacionado con adquisiciones públicas: OCDE

<https://primeraplana.mx/archivos/875529>

Ante la pérdida de credibilidad de los ciudadanos hacia las instituciones, la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) realizó una propuesta interna de Reglamento de Adquisiciones, que consiste en hacer transparentes las mismas, informó el auditor especial de normatividad, Marco Antonio Bravo. Durante su participación en el noticiero de Primera Plana Radio con Adán García, explicó que de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), del 100 por ciento de los casos de corrupción, el 60 por ciento tiene que ver con adquisiciones públicas, debido a que los procesos no son claros y transparentes.

Protegerán 80 áreas donde se registraron incendios forestales para evitar cambio de uso de suelo

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/protegeran-80-areas-donde-se-registraron-incendios-forestales-para-evitar-cambio-de-uso-de-suelo/>

Al acercarse el fin de la temporada de incendios forestales de este año, el Gobierno de Michoacán, a través de la Comisión Forestal del Estado (Cofom) firmará cinco declaratorias de emergencia en terrenos donde se registraron incendios forestales y con el objetivo de impedir el cambio de uso de suelo, las declaratorias son como Zonas de Restauración Forestal y Ambiental. Las primeras 5 declaratorias se realizarán sobre los municipios de Uruapan, Pátzcuaro, Tancítaro, Parácuaro, Tinguindín y Cotija, donde la Secretaría de Medio Ambiente (SECMA), y la Cofom instrumentan los procedimientos y los estudios técnicos para las Declaratorias como Zonas de Restauración, por incendios que se registraron y que implican altos niveles de degradación y afectación irreversible de los ecosistemas.

Gobierno de Michoacán pone en marcha campaña “Si la separas ya no es basura”

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-michoacan-pone-en-marcha-campana-si-la-separas-ya-no-es-basura.htm>

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), puso en marcha la campaña estatal “Si la separas ya no es basura”, programa de responsabilidad compartida con ayuntamientos y ciudadanía, con el que se busca reducir la generación de residuos sólidos, optando por el reciclaje y valorización de la materia prima para evitar que éstos se contaminen o acumulen en los rellenos sanitarios o tiraderos a cielo abierto. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, agradeció a los municipios que se sumaron a esta campaña, que se realizó como parte de una celebración responsable por el Día Mundial del Medio Ambiente.

Registro Civil continúa alerta sobre venta de actas falsas

<https://www.monitorexpresso.com/registro-civil-continua-alerta-sobre-venta-de-actas-falsas/>

Durante este año al menos una veintena de actas falsas ha detectado el Registro Civil de Michoacán. Por tanto llamó a la ciudadanía a tener cuidado con este tipo de trámites. Y es



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

que de acuerdo con el director del Registro Civil de Michoacán, Lenin Alexander Álvarez García, aún existen lugares donde tramitan actas de manera apócrifa ofreciendo menores precios a los usuarios. “Hemos realizado los reportes correspondientes, pues no se trata de un gran número de casos, pero si continuamos con la alerta y les pedimos a los usuarios que nos hagan llegar la información necesaria. Lo que pudimos detectar es que existen claves, incluso de otros estados, y que por eso en algunos establecimientos dan actas más baratas que en Michoacán”, explicó.

Busca Ramírez Bedolla empoderar a los pueblos originarios

<https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-ramirez-bedolla-empoderar-a-los-pueblos-originaarios/>

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ratificó su política de empoderar a los pueblos originarios como poseedores y dueños de sus territorios, así como de los recursos naturales que ahí se encuentren. Dijo que los pueblos indígenas, desde los nahuas en la costa, los purépechas en la meseta, los otomíes y mazahuas en la región oriente, los matlatzincas en la zona de Huetamo, han dado muestras de un cuidado de su biodiversidad y hacen uso de la sustentabilidad desde hace siglos. Hemos impulsado acciones para que las comunidades sigan preservando sus recursos, su diversidad y la vida de sus ecosistemas.

Michoacán, rezagado en objetivo ambiental de Agenda 2030

<https://primeraplana.mx/archivos/875498>

Michoacán y el mundo enfrentan un rezago en el cumplimiento de los objetivos ambientales de la Agenda 2030, reconoció el secretario de Medio Ambiente, Alejandro Méndez López. Previa a la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, Alejandro Méndez expuso que la pandemia de covid llevó a un atraso en la concreción de los objetivos en materia de salvaguarda de la naturaleza de la Agenda 2030, promovida por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Sin especificar la proporción de este rezago en la entidad, el secretario de Medio Ambiente indicó que para lograr un avance real en la contención del deterioro de los ecosistemas, se precisa de una coordinación real y efectiva entre los diferentes niveles de gobierno.

MORELIA

Con carteles de tortugas exigen morelianos que concluya construcción de distribuidores viales en la ciudad

<https://revolucion.news/con-carteles-de-tortugas-exigen-morelianos-que-concluya-construccion-de-distribuidores-viales-en-la-ciudad/>

A más de un mes de que se debía de entregar el distribuidor vial de salida a Mil Cumbres, la obra continúa sin concluir y los trabajos avanzan lentamente. Ante esta situación y con el objetivo de demostrar su inconformidad, morelianos han colocado carteles en donde se muestra el dibujo de una tortuga, para exigir a las empresas encargadas de la obra para que la terminen a la brevedad. «¡Ánimo! ¡Apúrenle Constructores!», se lee en los carteles que han sido colocados sobre las estructuras que sostendrán el paso a desnivel de Salida a Mil Cumbres.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

Alfonso admite que no ha erradicado baches de Morelia

<https://www.contramuro.com/alfonso-admite-que-no-ha-erradicado-baches-de-morelia/>

Aunque la ciudadanía continúa exigiendo a la administración municipal actual, atender el tema de baches, problema que podría agudizar como cada temporada de lluvias, el Presidente Municipal de [Morelia](#), Alfonso Martínez Alcázar señaló que dicho tema «ya se encuentra controlado más no erradicado». El edil moreliano expresó que a dos meses de cumplir su primer año de mandato, una de las principales problemáticas a las que se ha enfrentado es precisamente al tema de baches, ya que indicó era una de las principales necesidades que se tenía en la capital michoacana, sin determinar el nivel de daño en el que encontraron a la ciudad desde la pasada administración.

Ayuntamiento sanciona 5 bares y antros durante operativos en Morelia

<https://primeraplana.mx/archivos/875269>

Los operativos de revisión de bares, antros y centros nocturnos dejaron un saldo inicial en Morelia de 5 establecimientos sancionados, uno con clausura total temporal y 4 con infracciones, dio a conocer el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. Expuso que este fin de semana arrancaron los operativos de revisión de negocios giros rojos en la capital michoacana, donde se buscará *abatir la incidencia de ruido excesivo, venta de alcohol a menores de edad, ausencia o no revalidación de licencias de funcionamiento municipal*, entre otros.

Alcohólicos Anónimos en Morelia condena que anexos desvirtúen el objetivo y busquen dinero

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/alcoholicos-anonimos-en-morelia-condena-que-anexos-desvirtuen-el-objetivo-y-busquen-dinero/>

Anexos y centros de reclusión a personas con adicciones y alcoholismo incumplen con los principios de las Asociación de Alcohólicos Anónimos en Michoacán. Integrantes de la organización internacional advirtieron que, a casi un siglo de la fundación del movimiento, en lo local dichos espacios no cumplen ni con el 5 por ciento de los valores originales. En el marco de la conmemoración del 87 aniversario de la organización sin fines de lucro, advirtieron el panorama al que se enfrentan. En muchos de los casos el mensaje de los Alcohólicos Anónimos se tergiversó por dichos espacios.

Instalan Comité del Fondo Ambiental de Morelia

<https://lapaginanoticias.com.mx/instalan-comite-del-fondo-ambiental-de-morelia/>

Con el propósito de impulsar acciones que beneficien al medio ambiente, se instaló el Comité del Fondo Ambiental del Municipio de Morelia, mismo que tendrá recurso propio, a través de la Dirección de Medio Ambiente; éste está conformado por regidoras, académicos y empresarios y fue instalado en días pasados por el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Dicho fondo fue creado a mediados del 2018 y es hasta ahora que se le da formalidad a su integración. Por primera vez se le asignará un recurso económico que se buscarán incrementar año con año, con la participación de los distintos órdenes de gobierno e instancias de la iniciativa privada.

En Morelia El Arcoiris Comienza A Formarse En Torno A La Marcha Del Orgullo LGBTQ+



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

<https://www.changoonga.com/2022/06/07/en-morelia-el-arcoiris-comienza-a-formarse-en-torno-a-la-marcha-del-orgullo-lgbtq/>

A unos cuantos días de que se lleve a cabo el PRIDE 2022 en Morelia, que será el 18 de Junio, ya se tiene todo listo para celebrar un año más del orgullo arcoiris y mostrar los colores en toda la ciudad y hoy en la Secretaría de Seguridad Pública se comprometieron a dar acompañamiento y vigilancia a la marcha LGBTTTIQA +. Pero para calentar motores y llegar a la marcha con todos los colores y derrochar glitter, maquillajes impactantes y vestuarios iconicos el próximo 17 de junio se hará una gala LGBT en la cual premiarán a personajes de la comunidad de varias partes del estado que han hecho por la comunidad varios cambios o que aporten algo a la misma.

NOTAS DE SALUD

Recomienda IMSS Michoacán evitar enfermedad vascular cerebral con alimentación saludable y ejercicio

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/recomienda-imss-michoac%C3%A1n-evitar-enfermedad-vascular-cerebral-con-alimentaci%C3%B3n-saludable-y-ejercicio>

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán recomendó una alimentación saludable y ejercitación física, como base para evitar sobrepeso y obesidad, condicionantes principales de la diabetes mellitus e hipertensión arterial, como factores de alto riesgo para padecer Enfermedad Vascular Cerebral (EVC). El neurocirujano Carlos Alberto Guerrero Rascón, adscrito al Hospital General de Zona (HGZ) No. 83, Camelinas Morelia, indicó que las consecuencias de la misma tornan a un paciente como persona con discapacidad y dependiente de por vida.

Incrementa 10 por ciento la incidencia de casos de Covid-19 en Morelia

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/130597-incrementa-10-por-ciento-la-incidencia-de-casos-de-covid-19-en-morelia.html>

<https://postdata.news/en-aumento-casos-de-covid-19-en-morelia-llaman-a-retomar-medidas-sanitarias/>

<https://acueductoonline.com/michoacan-reportan-incremento-de-casos-covid-19/>

Ha incrementado hasta en un 10 por ciento la incidencia de casos de Covid-19 en Morelia en la última semana, señaló José Misael López Díaz, director de Salud Municipal. En entrevistas, señaló que el pasado lunes se registraron 35 nuevos casos positivos de Covid-19 en Morelia, lo que habla de muchas personas que están contagiándose del virus en los últimos días. Detalló que en la última semana de acuerdo a los reportes de la Jurisdicción Sanitaria 1, a la que Morelia pertenece se ha incrementado del 2 al 10 por ciento la incidencia de nuevos casos, lo cual no es agradable, ya que no se quiere tener un quinta ola del virus.

Registra Michoacán este martes 63 nuevos casos y cero muertes por Covid

<https://www.quadratin.com.mx/salud/registra-michoacan-este-martes-63-nuevos-casos-y-cero-muertes-por-covid/>

Michoacán alcanzó la cifra de 63 nuevos casos de Covid 19 al corte del 7 de junio, según el parte médico técnico diario. Con 41 de estos casos o el 65.1 por ciento, Morelia se



8 de junio de 2022

mantuvo a la cabeza entre los municipios con diagnósticos de Covid 19. Otros municipios con nuevos casos fueron Pátzcuaro, con seis casos; Uruapan, cinco, y Maravatío, tres. Además, Parácuaro y Zamora, dos cada uno; y Charo, Zacapu, La Piedad y Erongarícuaro, uno, respectivamente. No se reportaron defunciones en el periodo de referencia.

EDUCACIÓN

Sin reporte de repunte de casos Covid-19 en escuelas, pero sí en la SEE

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-reporte-de-repunte-de-casos-covid-19-en-escuelas-pero-si-en-la-see-8400124.html>

La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) de Michoacán, Yarabí Ávila González, negó que exista un aumento de casos de Covid-19 al interior de las escuelas con la llegada de la nueva variante ómicron BA.2. Sin embargo, reconoció que dentro de la dependencia estatal los casos han ido en aumento. En entrevista, informó que en las escuelas de los diferentes niveles educativos no han incrementado los contagios ni reportes en la plataforma oficial por parte de directivos de los planteles educativos. Sin embargo, admitió que en la última semana se representaron al menos tres casos positivos al virus SARS-CoV-2, a pesar de la toma en las instalaciones de la dependencia estatal por parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) DIII6.

Presenta SEE denuncia penal en contra de gremio sindical

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presenta-see-denuncia-penal-en-contra-de-gremio-sindical-8400146.html>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/interpone-see-denuncia-penal-por-afectaciones-en-toma-sindical/>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) presentó este martes una denuncia penal ante la Fiscalía General del Estado (FGE) en contra de la DIII 6 del SNTE, liderado por Juan Manuel Macedo Negrete que mantiene tomadas las instalaciones de la dependencia. En un comunicado, la SEE indicó que después de verse afectados trámites de gestión de personal administrativo, docente, atención ciudadana, la entrega de pagos y los albergues rurales en la entidad, con apego a la ley la autoridad educativa tomó posesión de las oficinas.

SEGURIDAD

Asesinan a “Lalo Mantecas”, líder de La Familia Michoacana

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/asesinan-a-lalo-mantecas-lider-de-la-familia-michoacana-8400069.html>

Tras permanecer desaparecido desde el pasado 30 de mayo, Medardo Hernández Vera, alias “Lalo Mantecas” o “El 100”, líder regional del cártel de La Familia Michoacana, fue encontrado muerto. Sus familiares reportaron que fue asesinado. Medios que citan fuentes de inteligencia aseguran que esta persona era lugarteniente de esa organización delictiva, generadora de violencia en una parte de Michoacán, Guerrero y Estado de México.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

8 de junio de 2022

Supuestamente “Lalo Mantecas” era el líder criminal de la región de Zitácuaro y estaba relacionado con homicidios, secuestros y delincuencia organizada.

Reportan enfrentamiento en Zitácuaro

<https://www.contramuro.com/reportan-enfrentamiento-en-zitacuaro/>

De manera extraoficial, reportan enfrentamiento en San Miguel Chichimequillas, municipio de Zitácuaro. De acuerdo con publicaciones en redes sociales hechas por pobladores de la mencionada demarcación, denuncian detonaciones de armas de fuego. Según los reportes extraoficiales, se menciona que la refriega se suscita en «la loma perteneciente a la cuarta manzana de San Miguel Chichimequillas». Hasta el momento, las autoridades no han confirmado el suceso. El municipio de Zitácuaro se encuentra en disputa del Cártel de Los Correa, el Cártel Jalisco Nueva Generación, Cáteles Unidos y la Familia Michoacana.

Por una libertad de expresión sin miedo: 18 periodistas asesinados en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/por-una-libertad-de-expresion-sin-miedo-18-periodistas-asesinados-en-michoacan-8396866.html>

Con 18 periodistas asesinados desde el 2006 a lo que va del 2022, Michoacán se posiciona entre los cinco estados más peligrosos para ejercer el periodismo, según la organización en defensa del derecho a la información Artículo 19. Jaime Arturo Olvera Bravo (2006), Gerardo Israel García Pimentel (2007), Miguel Ángel Villagómez Valle (2008), Martín Javier Miranda Avilés (2009), Enrique Villicaña Palomares (2010), Hugo Alfredo Olivera Cartas (2010), José Antonio Aguilar Mota y Arturo Barajas López (2012), Salvador Adame Pardo (2017), Fidel Ávila Gómez (2019), Luis Eduardo Ochoa Aguilar (2020), Abraham Mendoza Mendoza (2021), Roberto Toledo Barrera (2022), y Armando Linares López (2022), han sido algunos de los casos que la Fiscalía General del Estado (FGE) ha reportado.

Sin aparecer, cilindro de gas cloro que fue robado al OOAPAS

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130602-sin-aparecer-cilindro-de-gas-cloro-que-fue-robado-al-ooapas.html>

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que es peligroso el manipular el cilindro de Gas Cloro que fue robado al OOAPAS por lo que exhorta a que sea devuelto. En entrevista, señaló que no tienen información sobre el cilindro de gas cloro que fue robado del pozo ubicado en la colonia Loma Real, el cual está identificado con número de serie 1806727Y, y es un cilindro metálico de 68 kilogramos. En ese sentido, el munícipe hizo un llamado a la ciudadanía a que el tanque no sirve para algún tema de venta del material, ya que únicamente funciona para acciones de cloración de agua que se llevan a cabo dentro del OOAPAS.